
 

 

 

湖北京山轻工机械股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-02 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

长城证券（王志杰）、前海互兴（马国庆、陈继宏、庄健）、

中信资管（孙曙光）、中再资产（梁坤）、申万宏源（余

洋）、华夏久盈（姜微） 

时间 2021年6月27日14:00-15:00 

地点 于会议室进行电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

副总裁、董事会秘书周家敏 

 

 

 

 

 

 
 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次机构投资者电话调研会议由长城证券组织，公司副总

裁应邀参加电话会议。会议开始，公司副总裁兼董秘周家敏先

生向投资者介绍了公司基本情况、定增情况、最新业务进展和公

司的行业布局。然后电话会议采取问答的形式，副总裁兼董秘

周家敏先生就机构投资者关注的问题给予详细解答，帮助投资者

更全面地了解公司的经营情况。 

1.目前光伏这一块的订单的情况怎么样？之前了解到都

是满产满销的状态。 

回答：现在面临的一个瓶颈就是产能不足。我们目前订单

较多，正在加紧做排产计划，同时有选择性的接单，主要覆盖

头部客户和优质订单。本次再融资有一个重要的方向就是组件

设备扩产。 



 

 

 2.这一次的组件设备扩产节奏和定增进度怎么样？ 

回答：新工厂的建设我们正抓紧推进工程进度，争取尽快

投产。 

 

3.钙钛矿业务进展情况如何？ 

回答：我们的技术团队有很成熟的钙钛矿设备开发经验，

他们也是国内钙钛矿产线核心设备提供商。客户也希望未来能

做一个完整的国产替代，所以和我们联合研发，未来整个钙钛

矿的设备将由我们双方一起来推进。 

 

4.硅料价格的变化对于公司交付和新签订单有多大影响？ 

回答：一季度的时候，硅料价格越涨越高，整个下游的电

站建设意愿明显放缓，我们曾经也担心会传导到设备厂商，但

是从订单情况来看我们没有感受到这种压力。可能下游客户还

是认为硅料涨价只是一个短期行为，大家还是很看好未来长期

的发展，所以在固定资产投入甚至新产能的投资上，我们感觉

整个市场还是比较积极的。从我们今年1到4月份订单情况来

看，已经超过去年同期。同时今年一季度对我们来说还有几个

意外，一是层压机业务爆发，截至到4月份已经大幅超额完成

我们预期的目标；二是叠瓦放量，我们今年一季度新增订单和

已确认中标订单远超预期。 

 

5.能不能简要介绍一下叠瓦技术？为什么今年比较超预

期，主要在行业层面或者技术层面有什么新变化吗？ 

回答：叠瓦是一种新的组件排板工艺，以前的排板技术需

要留缝隙，叠瓦相当于电池片边缘部分会有一部分的重叠。叠

瓦从技术上讲两个优点，第一个是单位面积的组件框里有效利

用面积会更大，第二个叠瓦更适合做210的分片。电池片可以

切成三分片或者四分片，甚至六分片，这样整个电阻率会降

低，减少损耗。今年我们看到客户在叠瓦上投资规模比我们原

来预计的要大，主要源于客户对叠瓦技术前景的看好和判断。



 

 

我们公司在叠瓦领域技术较为成熟领先，目前来看，市场上主

要叠瓦客户都用我们的设备，国内行业里主要的叠瓦订单也由

我们承接。叠瓦是我们公司的一个核心技术优势。 

 

6.现在硅料价格有下降的趋势了，下半年下游交付是不是

可能会加快？有没有这个方向的判断？ 

回答：硅料价格由于最近国家能源局牵头在协调，局面可

能会好转。另外就硅料环节本身，整个市场上有大量宣布要投

产的计划，慢慢这些投产计划逐步落地之后，硅料价格应该是

会回落的。所以大家基于这个判断，认为硅料价格上涨对整个

行业影响是个短期行为。目前从我们订单情况来推测，下游客

户并没有因为硅料价格上涨而放缓投资计划。 

 

7.异质结设备目前进展怎么样？最快什么时候出样机？ 

回答：目前进展最快的是清洗制绒设备，预计9月份会出

样机。其他设备也有相应规划。 

 

8.成本端压力怎么样，公司目前产能比较紧张，是不是订

单选择性可能更多一些，会选择一些毛利更高的订单？ 

回答：毛利方面，最近大宗物资涨价，但我们设备里面大

部分是技术含量比较高的设备，相对来说，原材料涨价影响有

限。对我们有利的一面就是，今年我们会选择性的接单，毛利

相对有保障一些，同时与去年同期相比，毛利率更高的海外订

单比重更大。 

附件清单（如有） 
 

 

 

日期 2021年6月27日 

 
 


